



## Rapport d'activités 2010

### Résumé

#### Projet ACTION :

Ce projet vise principalement à sensibiliser les pays donateurs et leurs instances décisionnaires à la problématique de la co-infection tuberculose/VIH.

Les activités menées conjointement par Avocats pour la Santé dans le Monde (ASM) et Aides visent à :

- Renforcer les capacités des partenaires au Sud autour d'un plaidoyer sur la question des ressources humaines ; plaidoyer pour le renforcement des systèmes de santé ;
- Sensibiliser les décideurs français et les relais d'opinion à la co-infection TB/VIH ;
- Collecter les données concernant le budget français alloué à la recherche sur la co-infection TB/VIH ;
- Elaborer des recommandations spécifiques liées à un événement majeur : élections, conférence internationale etc.

En 2010, ASM en partenariat avec AIDES a organisé une délégation mixte parlementaires-journalistes en Guyane et Suriname (5 jours) avec 5 députés et 2 journalistes.

Avec pour volonté de développer une voix francophone forte dans la lutte contre la tuberculose, ASM a participé à la V Conférence Francophone sur le VIH/sida à Casablanca avec comme activités spécifiques une exposition de 2 posters sur la co infection VIH/TB, la mobilisation d'activistes et l'organisation du symposium « Forum Francophone contre la Tuberculose ».

Dans le cadre de l'objectif de renforcement des capacités, la participation au rassemblement annuel du réseau Afrique 2000 a permis à ASM d'animer un atelier de plaidoyer sur TB/VIH.

La Conférence de l'International AIDS Society à Vienne a été l'occasion de sensibiliser et mobiliser les participants sur l'importance du Fonds mondial et de la Taxe sur les transactions financières à travers une exposition de 2 posters sur ces enjeux.

Suite à l'analyse des besoins en plaidoyer a niveau de l'Union européenne élaboré en 2009, ASM a développé en 2010 un plaidoyer au niveau européen sur la tuberculose multi-résistante (TB-MR)

avec l'OMS Europe. ASM a en particulier coordonné la consultation de la société civile dans le cadre de la mise en place du Plan de Lutte contre la TB-MR 2011 2015 en Europe.

Cinq tables rondes ont été aussi organisées par le groupe de travail du Parlement Européen autour des accords de libre échange UE-Inde, de la recherche et développement pour la tuberculose et enfin l'accès aux médicaments.

#### **Réseau Action for Global Health (AfGH) :**

En 2010, ASM a contribué au rapport intermédiaire du THATS (Task Team for Health as A Tracer Sector) sur les enseignement de l'aide en santé en matière d'efficacité de l'aide. Cette contribution a permis de mettre en avant l'importance de la participation effective de la société civile dans la mise en place et le suivi et l'évaluation des plans nationaux de santé. ASM a continué son travail de plaidoyer autour de l'APD santé avec la participation aux travaux de la commission APD de coordination Sud.

En amont du Sommet du Millénaire lors de l'Assemblée Générale des nations Unies, ASM a organisé une campagne citoyenne avec Médecins du Monde et Oxfam France sur la santé des femmes. Dans le cadre de cette campagne ASM a participé à la rédaction du rapport « Non assistance à mère en danger », mettant en lumière les défis sur l'accès aux soins pour les mères dans les pays du sud (barrières financières, accès aux médicaments, manque de ressources humaines). La campagne a reçu 10 000 signatures et s'est conclut par l'organisation d'un die in en septembre 2010 intégré au sein de la journée de mobilisation de l'AMCP sur les OMD. Fin 2010, ASM a rédigé le chapitre dédié à l'analyse de la politique Française en matière de ressources humaines en santé dans le cadre d'un rapport pan européen du réseau AfGH sur ces questions.